

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V.1. Kesimpulan

Tujuan utama dari dilakukannya penelitian ini adalah untuk membuktikan secara empiris bagaimana pengungkapan lingkungan perusahaan (*corporate environmental disclosure*) yang terdiri dari aspek *environmental policy*, *environmental pollution*, *environmental energy*, dan *environmental financial* terhadap *earnings management*. Serta *the largest shareholders* sebagai variabel moderasi dan penggunaan variabel kontrol yang terdiri dari profitabilitas, *leverage*, ukuran perusahaan, dan ukuran KAP. Pada penelitian ini, data yang digunakan merupakan data sekunder yang diambil dari 198 perusahaan non keuangan yang terdaftar di BEI pada periode 2019-2021 sebagai sampel penelitian. Hipotesis pada penelitian diuji menggunakan analisis regresi data panel. Dimana pengujian statistik yang dibutuhkan meliputi uji asumsi klasik, analisis regresi, dan hipotesis dilakukan dengan bantuan penggunaan aplikasi Microsoft Excel dan STATA versi 14.

Berdasarkan hasil pengolahan data yang telah dilakukan, hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa *environmental policy*, *environmental energy*, dan *environmental financial* menunjukkan tidak adanya pengaruh yang signifikan dengan REM_1 dan REM_2 Dimana proksi *earnings management* yang digunakan yaitu bersumber dari model (Cohen & Zarowin, 2010). Hasil penelitian lainnya membuktikan bahwa *the largest shareholders* tidak dapat memperkuat pengaruh antara *corporate environmental disclosure* yang terdiri dari *environmental policy*, *environmental pollution*, *environmental energy*, dan *environmental financial* dengan tindakan *earnings management*.

V.2. Saran

Beberapa saran dan ide dapat digunakan sebagai bahan evaluasi bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian pada tema yang sebanding, serta manfaat yang akan diberikan dari penelitian ini, berdasarkan hasil dan kendala yang telah dijelaskan sebelumnya. Berikut beberapa saran yang dapat dilakukan:

A. Saran Teoritis

- a. Untuk penelitian selanjutnya, disarankan untuk memperbesar sampel penelitian dimana tidak hanya sebatas pada perusahaan non keuangan saja namun dapat dilakukan di perusahaan keuangan untuk melakukan komparasi atau perbandingan bagaimana pola *earnings management* serta bagaimana peran pemegang saham dalam mempengaruhi *earnings management*.
- b. Diharapkan untuk peneliti selanjutnya menggunakan pengukuran *earnings management* lainnya seperti model (Cohen et.al, 2008) maupun (Zang, 2012).
- c. Untuk peneliti selanjutnya, disarankan dapat memperluas pengukuran atau variabel lain dalam menggambarkan *corporate environmental disclosure* seperti mengukur dengan menggunakan GRI (*Global Reporting Initiatives*).

B. Saran Praktis

- a. Bagi perusahaan
Penelitian ini diharapkan dapat menjadi penilaian manajemen perusahaan terhadap struktur organisasi dan laporan keuangannya, khususnya bagi pemegang saham untuk meningkatkan pengawasan manajerial terhadap penyusunan laporan, khususnya penyusunan laporan keuangan.
- b. Bagi investor
Untuk mengurangi dampak kerugian dan kecurangan yang mungkin terjadi di masa yang akan datang, penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan referensi dan pengetahuan mengenai tingkat *earnings management* yang terjadi pada suatu perusahaan.